

26 mars : Castelnau-Montratier une architecture contemporaine

La sortie du 26 mars 2022 a réuni une quarantaine de participants, membres de l'association ou simples visiteurs, curieux de découvrir le patrimoine contemporain du village de Castelnau-Montratier. La visite, guidée par Catherine David, architecte spécialiste du patrimoine architectural et paysager et animatrice bien connue de l'association.



Son objectif était ce jour-là de nous faire découvrir l'empreinte laissée dans le village par l'architecte Jean-Luc Rames et ses associés, Alain Grima et Laurent Gouwy, dans les années 1990 et 2000.

Son intervention était appuyée et commentée par Danièle Fourniols, ancienne maire de Castelnau, sous le mandat de laquelle se sont déroulées nombre des opérations présentées, en présence du maire délégué de Sainte-Alauzie, Bernard Ressayguier.

La visite a commencé sur le foirail au bout duquel est installée la salle des fêtes ouvrant une large perspective sur la place, et laissant apparaître

depuis l'entrée dans l'axe d'une rue piétonne perpendiculaire à la place, l'église.

Elle s'est poursuivie par la visite de diverses réalisations du cabinet GGR, publiques ou privées : l'école, la maison de retraite, la caserne des pompiers, les logements HLM, la pharmacie, pour finir à la médiathèque dite « Maison Jacob ».

A travers ces bâtiments, les caractéristiques de l'architecture de ces créateurs ont été soulignées : l'utilisation et la réinterprétation contemporaine des matériaux traditionnels, tels que la pierre, l'utilisation de matériaux actuels tels que le béton, l'IPN, le médium – la modestie de ces matériaux étant contrebalancée par le soin apporté à la mise en œuvre et au dessin, le jeu du dedans/dehors avec la création de larges avant-toits formant abris ou préau, la transparence et le confort des volumes. Toutes ces réalisations publiques ou privées ont été traitées avec le même soin, et c'est sur un banc convivial agrémenté d'une tonnelle et d'un point d'eau artistiquement réalisé, situé discrètement au-dessus des toilettes publiques, que le pot de l'amitié a clôturé cet après-midi de visite.

